

# DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

NUM. 8319

Suscripcion en Córdoba. (Por un mes..... 8 rs.  
(Por trimestre..... 22 rs.  
Fuera de Córdoba..... (Por un mes..... 10 rs.  
(Por trimestre..... 28 rs.

DOMINGO 9 DE JUNIO DE 1878.

Los señores suscritores a este periódico tienen derecho a insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

AÑO XXIX.

## PROGRAMA

DEL CEREMONIAL PARA LOS JUEGOS FLOREALES DE 1878.

Academia de Ciencias, Bellas Letras y Nobles Artes de Córdoba.

JUEGOS FLOREALES DE 1878.

TRIBUNAL DE DAMAS.

PRESIDENTA,

Ilma. Sra. D. Julia G. Arey de Belmonte.

SECRETARIAS:

Sra. D. Blanca Jover y Cabezas.  
Eloisa Fernandez de Córdoba.

Sra. D. Teodomira Ramirez de Arellano.

Regina Arrue y Milke  
Lucia Montis y Vasquez.  
Maria de la Paz Milla y Urbano.  
Adelaida Vargas.  
Isabel Fernandez de Canete.

JURADO CALIFICADOR.

PRESIDENTE,

Sr. D. Rafael Garcia Lovera.

SECRETARIO,

Sr. D. Teodomiro Ramirez de Arellano.

DIRECTOR DEL CEREMONIAL,  
Sr. Marqués de Jover.

Excmo. Sr. D. Ignacio Garcia Lovera.

Sr. Baron de Fuente de Quinto.

Sr. D. Rafael de Sierra y Ramirez.

Amador Jover y Sans.

Rafael Blanco y Criado.

Fausto Garcia Lovera.

COMISIONES.

DE ORDEN.

Los presidentes del Excmo. Ayuntamiento y de la Academia de Ciencias.

Sr. D. Rafael Gimenez Hidalgo.

José Francisco de Trasobares.

Manuel Fernandez Ruano.

Julio Eguitas y Bengoechea.

José Maria Canovas.

Ventura de los Reyes Corradi.

Ramon Cobo Sampearo.

Gonzalo de Leon y Cruz.

DE ORNATO.

Sr. D. Agustin Gallegos.

Rafael de Luque y Lubian.

Juan Rodriguez Sanchez.

Rafael Romero y Barros.

Angel Maria Castineira.

DE RECIBO.

Ilmo. Sr. D. Ricarao Belmonte y Cárdenas.

Sr. D. Andrés Lasso de la Vega.

Antonio Maria de Escamilla.

Fernando Montis y Vasquez.

Manuel Fernandez de Canete.

Manuel Gonzalez Guevara.

Sr. D. Rafael Pavon y Alzate.  
Manuel Balleteros.  
Nicasio de la Helguera.  
Rodolfo del Castillo y Quartillerz.  
Manuel Blanco y Ortega.  
Juan Montis y Vasquez.  
Antonio Barroso del Castillo.  
Miguel José Ruiz.  
Pedro Rey y Gorrindo.

PROGRAMA DEL CEREMONIAL.

Este certámen literario, recuerdo de las lides poéticas que ennoblecieron en esta ciudad el esplendoroso reinado de los Califas; que dieron universal celebridad a los nombres de *Clemencia Isaura* y de *D. Enrique de Aragon*, Marqués de Villena, que sostuvieron en Barcelona y Zaragoza los vates de los siglos XIV y XV, y que debieron su establecimiento a la influencia de la Reina *Doña Violante*, va a verificarse entre nosotros por octava vez en el presente siglo, la noche del 13 de Junio próximo.

El certámen tendrá lugar en el Teatro Principal de Córdoba, situado en la calle de Ambrosio de Morales.

El orden de esta solemnidad será el siguiente:

Se dará principio a las nueve en punto.

Las autoridades superiores de la provincia, el Excmo. Ayuntamiento y la Academia de Ciencias, ocuparán las localidades que les están destinadas, y la música tocará una sinfonia.

Las señoras que componen el Tribunal de Damas, acompañadas por los señores del Jurado, ocuparán entre tanto el sitio preferente que les corresponde.

La presidencia del acto pertenece exclusivamente a dicho Tribunal: a su derecha estarán los asientos del Jurado, a la izquierda los que ocuparán después los poetas premiados, y a la espalda de estos y los Jurados la Comision mixta de Sres. Concejales y Académicos.

La Sra. Presidenta declarará abierto el certámen, y el Sr. Presidente del Jurado pronunciará el discurso de apertura.

Las Señoritas Secretarias entregarán a la Sra. Presidenta los pliegos cerrados, las composiciones todas, la clasificacion hecha por el Jurado y la lista de los lemas de las composiciones que hubiesen tenido premio ó acésit.

La Sra. Presidenta devolverá esta lista a una de las Sras. Secretarias, la cual dará lectura del lema correspondiente a la composicion que hubiese obtenido premio en el primer asunto, con arreglo al art. 4.º del Programa general publicado en 30 de Abril último.

La Sra. Presidenta procederá después a la apertura del pliego en cuya cubierta se lea igual lema, pasándole al Secretario del Jurado. Este lo entregará al señor Presidente, para que examine si llena las condiciones del art. 8.º de dicho programa.

Si no las llenase, manifestará a la señora Presidenta del Tribunal las razones en que se funde, y dicha señora lo estimará como no presentado.

En este caso, el Jurado nombrará en el acto individuo de su seno que represente al ignorado como al ausente poeta, el cual recogerá el premio, contrayendo el deber de hacerlo llegar a manos del autor.

A seguida, la otra señorita Secretaria dará lectura del lema correspondiente a la composicion que en el segundo asunto hubiese obtenido el premio.

La Sra. Presidenta abrirá el pliego, lo pasará al Sr. Secretario del Jurado y este al Sr. Presidente para los mismos efectos que en el caso anterior.

Si resultare en forma, el Secretario del Jurado lo devolverá a la Sra. Presidenta, y ésta lo entregará a la señorita Secretaria que hubiese leído el lema, la cual publicará el nombre del autor.

El Secretario del Jurado llamará en alta voz al poeta premiado, y éste, recibido en la escalinata por el Sr. Director del ceremonial, obtendrá de la Sra. Presidenta el pliego que contenga la composicion.

Acto seguido, se procederá a su lectura por el autor, por la persona que este nombre, ó la que en su defecto tenga a bien designar el Jurado.

Terminada la lectura de la composicion, el Sr. Director del ceremonial acompañará al autor, presentándole ante el Tribunal de Damas para que obtenga el premio merecido, entregando el poeta laureado como homenaje de galanteria a la señorita de quien lo recibe, un ramo de flores naturales, y pasando después a ocupar el asiento que tendrá preparado.

La música ejecutará una melodía durante esta ceremonia.

Terminada que sea la entrega del premio, se procederá en los mismos términos respecto a los del segundo y tercer asunto.

Habrá un intermedio de música para descansar veinte minutos.

Pasados éstos, la señorita Secretaria a quien corresponda y obtenida la venia de la Sra. Presidenta, procederá a la lectura del lema respectivo a la composicion que en el primer asunto hubiere obtenido acésit.

Leida esta composicion y entregada al poeta la recompensa merecida en igual forma que para los premios, se procederá a la distribucion del acésit respectivo al segundo asunto y después al tercero.

El Sr. Presidente y Secretario del Jurado y el Director del ceremonial, entregarán ramos iguales a los de los poetas, a la Sra. Presidenta y Sras. Secretarias del Tribunal.

Así mismo se entregarán ramos por los individuos del Jurado que el Sr. Presidente designe a las señoritas encargadas de los premios que resultasen vacantes.

Concluida la lectura de todas las com-

posiciones que hubiesen obtenido el triunfo, y distribuidos los premios, el Sr. Presidente del Jurado dará las gracias al Tribunal de Damas, dirigiendo algunas frases a los poetas laureados y a la concurrencia, y la Sra. Presidenta declarará terminado el acto, levantando la sesion.

La música ejecutará algunas piezas, interin la concurrencia despeje el local.

Córdoba 15 de Mayo de 1878.—Por delegacion de la Academia, la comision organizadora del certámen, *Rafael Romero y Barros, Manuel Fernandez Ruano, José Francisco de Trasobares, Angel Maria Castineira.*

## Noticias.

### NACIONALES.

De los periódicos de Madrid copiamos las noticias siguientes:

—El consejo de ministros verificado esta mañana bajo la presidencia de S. M. el rey ha ocupado algun tiempo más que de ordinario; pero ninguna de las cuestiones que se han tratado ni los acuerdos tomados en él, revisten importancia extraordinaria.

Se ha hablado ampliamente de política internacional y con especialidad de Alemania, del estado del emperador y de las medidas tomadas de acuerdo con el gran canciller, para precaver las eventualidades que puedan surgir, tales como el nombramiento de lugar teniente del imperio a favor del príncipe heredero y la resolucion de evitar toda propaganda socialista. El ilustre enfermo sigue grave, aunque no se han perdido las esperanzas de poder salvarle.

El ministro de Ultramar ha dado cuenta del contrato formulado con la casa Lopez para el trasbordo de las tropas de Cuba. Dicho contrato, segun noticias, es todo lo más económico posible y el gobierno lo ha aceptado con satisfacion.

El ministro de Estado ha leído unos telegramas de Lisboa, participando que el día 8 saldrán de aquella corte para Madrid, de paso para Paris, el rey don Fernando de Portugal, su esposa la condesa de Edia y el infante D. Augusto. Viajan de incógnito con el título de condes de Villavieiosa.

El ministro de Marina ha manifestado a sus compañeros el acuerdo tomado por la junta de generales de la armada, declarando excedente del servicio al contralmirante D. José Ignacio Rodriguez Arias.

No se han ocupado los ministros de la candidatura para la vicepresidencia primera del Congreso.

Se ha hablado sobre la discusion en las Cámaras, acordando que tan luego como se aprueben definitivamente algunos presupuestos parciales en el Congreso, pasen al Senado para su discusion.

A las doce y media se retiraron los

consejeros responsables del despacho de S. M.

—Detalles relativos al robo hecho entre San Fernando y Vicalvaro, dicen que los tres ladrones eran personas de buen porte; uno de ellos tomó el tren en Sigüenza y los otros dos en Alcalá. Al salir de la estacion de San Fernando se lanzaron sobre los viajeros, unos con revolver y otros con puñal en mano; cubrieron la cabeza al sacerdote con sus propios hábitos, atando aquello especie de saco con una tohalla; vendaron los ojos al marqués y a su hijo y les registraron las ropas y las maletas de mano que llevaban en el wagon, lamentándose de no hallar en ella más que la pequeña cantidad mencionada, en vez de la importante suma que suponian llevaban los viajeros.

Minutos antes de llegar a la estacion de Vicalvaro, y no obstante marchar el tren a gran velocidad, se arrojaron a tierra los criminales, siendo vistos por varios viajeros, que imaginaron lo hacian por carecer de billetes.

Entre otros portmoneos curiosos merecía citarse el de no haberse apoderado los ladrones del reloj del Sr. Rodriguez por haber manifestado éste que tenía dicha alhaja en grande estima. Tambien devolvieron un portamonedas al señor marqués de Paraleja, porque éste manifestó deseos de conservarlo por ser un recuerdo de familia.

—El duque de la Torre sale para los baños de Alhama, de donde regresará dentro de nueve dias.

—Esta tarde ha sido recibido por sus magestades en audiencia particular, entre otras personas, el duque de los Castillejos, ya restablecido de sus heridas.

—De los últimos telegramas recibidos en la direccion general de Sanidad de nuestros cónsules en el extranjero, resulta que la salud pública no ha sufrido graves alteraciones durante la última quincena.

—Los representantes de las provincias Vascongadas han pedido al gobierno, por medio de exposicion presentada al Sr. Cánovas, suscrita por las tres diputaciones, que se declare cargo general al Estado el pago de culto y clero catedral de Vitoria, como sucede en los demás obisposados.

—Las minorías del Congreso trataban de fijar su conducta respecto de la eleccion del vicepresidente primero, pero no han tomado acuerdo hasta ahora.

—Con el objeto de que el cupon se pague en todo el mes de julio, a ser posible, parece que el Banco de España suministrará diariamente desde 1.º del mes entrante, y por cuenta del préstamo realizado con el Tesoro, a la direccion de la Deuda, las sumas necesarias para llenar en el indicado tiempo tan preferente servicio.

—Segun cálculos que esta tarde hacian algunas personas y que parecen muy probables, los presupuestos del Estado no podrán estar discutidos y aprobados en las dos Cámaras, suponiendo que continúen como hasta ahora los debates, sin grandes interrupciones, hasta el 12 de julio próximo.

apartando la vista, y murmurando para sí:

—¡Celeste! Dios mio, qué hermosa es!

—Ten cuidado, Daniel, te estás poniendo en ridiculo, murmuró Gombert a su oido. Los aldeanos van a creer que te has escapado de una casa de locos.

Luchando con esfuerzo contra su emocion, Daniel clavó fijamente sus ojos en los de la jóven, y ella se adelantó hácia él con una sonrisa de inefable dulzura; pero esta misma sonrisa, llena de fé y de confianza en la fidelidad de Daniel, hirió a éste con un nuevo golpe. Para disimular su extraña emocion, corrió hácia el mayordomo, le cogió las dos manos, se las apretó con efusion y dijo:

—¡Ah! Willibald, mi bien Willibald! ¡qué contento estoy de volveros a ver!

—¡Bendito sea Dios por esta felicidad! exclamó el viejo mayordomo

con lágrimas en los ojos; ¡gracias, gracias, Daniel!

—¿Y yo? ¿No conocéis ya a vuestra buena madre? exclamó sonriendo la tia de Celeste, que se habia colocado delante del jóven para hacerse reconocer.

—¡Ah! perdonadme Mad. de Berg, dijo éste; nunca olvidaré el amor, el solcito afecto que habeis demostrado al pobre huérfano.

Celeste se encontraba de nuevo ante su vista, con la misma amante sonrisa en los labios. En su dulce mirada brillaba entonces una súplica, como si implorase de Daniel una palabra de simpatía.

El, profundamente conmovido, le cogió la mano, y dijo sonriéndose, con acento pausado y triste:

—¡Celeste! ¡ah! ¡Celeste!

Después dejó caer su mano, y permaneció silencioso, con los ojos fijos en tierra, delante de la jóven.

—¡Estais profundamente conmovido, es verdad, Daniel! murmuró

¡bábil. El burgomaestre le hablaba de su madre y del cariñoso recuerdo que ha dejado su beneficencia en esta comarca.

—Eso será, dijo Gombert, con tono ligeramente burlesco, interrumpiendo al mayordomo. Después, tornar a ver a sus antiguos amigos, y sobre todo a cierta bella jóven, esto puede muy bien haber contribuido a agitar sus nervios. Dejadle algunos instantes para desembarazar sus ideas, y conseguir que se refresque su sangre, y todo concluirá como si no hubiera sucedido.

—¿Pero está enfermo? preguntó Celeste.

—¡Enfermo! No; enfermo, no, respondió Gombert. Son caprichos. Daniel es muy sensible.

En este momento, Daniel se detuvo, como si quisiese esperar a sus compañeros; y pronto se dirigió hácia ellos.

—¡Mirad, ya es asunto concluido! dijo Gombert riéndose. Ya está

hecho de su bolsillo un papel, le desdobló con mano trémula y se puso a leer el discurso dirigido al jóven.

El viejo labrador que desempeñaba el cargo de burgomaestre, era un hombre estimable; pero no era un gran sabio; ni sobre todo un orador elocuente; leyó con mucho trabajo y con frecuentes interrupciones. Lo que estaba escrito en el papel; durante este tiempo el sentimiento de su ineficacia hacia arder su arrugado semblante, y traspasar gotas de sudor sobre su frente.

La ansiedad del anciano, su temblor y su tartamudez divertían mucho a Gombert, por mas que no pudo disimular lo que el burgomaestre decía en fiamenco, su lengua materna.

Lo peor de todo es que el discurso duraba demasiado.

Sin atencion, y visiblemente distraído, el jóven habia escuchado la

—En las oficinas del ferrocarril del Norte se han reunido los consejeros de administración de las diferentes compañías, con objeto de leer y firmar la exposición que las mismas dirigen al gobierno pidiendo la derogación del artículo del decreto ley de policía de ferrocarriles que autoriza a los gobiernos a disponer la separación de los empleados de las compañías.

La exposición ha sido firmada, y una comisión la entregará hoy al señor ministro de Fomento.

—Han salido estos últimos días para provincias treinta senadores próximamente.

—Esta mañana a las nueve celebró su última reunión la subcomisión que entiende en formular el proyecto de ley contra la *philoxera vastatrix*. Mañana jueves se reúne la comisión ponente y es de esperar que dentro de un breve plazo comiencen las deliberaciones del Congreso filoxérico. Cuando llegue el caso se invitará a la prensa de Madrid, según acuerdo tomado en la sesión del 31 del mes anterior.

—La cuestión azucarera que se discutirá en el Congreso con el articulado de la ley de presupuestos, obtendrá a juzgar por la opinión de los diputados de la mayoría, la solución que hemos indicado, es decir, rechazando el Congreso la proposición del Sr. Cadórniga, y rebajando cinco pesetas los derechos de importación a los azúcares ultramarinos.

—Se ha dicho esta tarde que el general Blanco no regresará a Barcelona, indicándole para otro mando. El general Blanco regresará a la capital del principado de Cataluña.

—Por el ministerio de la Gobernación se ha dictado una real orden resolviendo que desde el día 15 del mes actual no hay necesidad de expedir pasaportes para Francia en las cuatro provincias de Cataluña, con objeto de facilitar la concurrencia de viajeros y fomentar el movimiento, como se venía reclamando su conveniencia por la opinión pública, desde hace bastante tiempo.

## Gacetillas.

—En FERIA.—Hoy domingo, nueve y junio—estamos en plena feria, y con permiso del tiempo—darán principio las ventas, los paseos y las bromas, los negocios y las fiestas.—Ayer empezó el programa—con la Exposición, muy buena,—en que hubo excelentes bichos,—animales de primera,—que de tiempos muy remotos—le dan renombre a esta tierra.—Hoy por la mañana iremos,—en caballo ó carreta,—a vender, comprar ó ver,—dando vueltas por la feria.—en Cervantes ó el Suizo—á tomar una friolera,—ó á constatar en su sitio—los bufuelos por docenas,—y á bailar diez rigodones—del Circolo en la gran tienda.—Después que ya medie el día—y el calor nos diga «fuera»—tras de refrescarse un rato—y dar dinero en las tiendas,—hácia la plaza de toros—dirigiremos las piernas—por ver las habilidades—de Chicorro y Bosaegre:—y cuando ya entre día y noche—saiga la gente torera,—tras de comer el que coma—ó de beber el que

beba,—iremos á los teatros,—donde hay gente de primera,—que en el Gran teatro tenemos—muy bien hechas las comedias—y en el Principal teatro—sobresalientes zarzuelas,—amenizadas en ambos—con los bailes de la tierra,—de los que mucho flamenco—en el Recreo se encuantra.—Después á dormir se marcha—el que en estos días duerma,—y el que no se irá á los bailes—y á otras mil nocturnas greacas,—de las que hay en estos días—la mar... sus playas... y arenas.

—Exposición de gamados.—Sin perjuicio de ocuparnos con mas atención del importante acto que tuvo lugar ayer tarde en la plaza de toros, podemos hoy decir que el premio de doscientas cincuenta pesetas designado para caballos de pura raza española le ha sido adjudicado al criador Sr. Marqués de Valdeñor; el de la misma cantidad, para caballos de cruce árabe, al Sr. Marqués de los Castellanos; el señalado al lote de yeguas de pura raza española, de la misma cantidad, á Don Gregorio García; el correspondiente al lote de yeguas de cruce árabe, también de doscientas cincuenta pesetas al señor D. Carlos Barcia; el de ciento cincuenta para potros y potras para raza española, á doña Josefa Fernández; el de id. por toros de razas mansas, á D. Gregorio García; el de vacas de cría y lecheras raza española, á doña Josefa Fernández; el de id. por vacas de leche de razas extranjeras, á don Rafael Sánchez; el de cien pesetas por vacas de labor y tiro á D. Fernando Barrionuevo; el de idem por moruecos de raza marina, á D. Segundo Bartolomé García; el de idem de ovejías idem al mismo señor; el de ovejías churras á D. Gregorio García; el de machos cabrios sementales del país, á D. Rafael Aroca; el de cabras del país á D. Gregorio García, el de idem granadinas á D. Mariano Zaragoza, y el de hembras de ganado de cerda á D. Segundo Bartolomé García. Quedaron sin adjudicar el de potros y potras de cruce árabe, burros padres y garafiones, bueyes de labor y tiro, moruecos churros y de raza de la campiña; ovejías idem, machos granadinos, y machos de ganado de cerda.

—El vigía.—De la Victoria en los campos—hay habrá marimoronas.—El que quiera los detalles...—que dé por allí una vuelta.

—Teatro principal.—Por la función anunciada para esta noche y por lo que hemos oído para los demás días, en los noches de feria, además de conservar los precios mas corrientes en el año actual, se ejecutarán en este coliseo las mejores zarzuelas y comedias del repertorio, y la Srta. Hernando con el Sr. Llorest ejecutarán bailes muy aplaudidos.

—Buena feria.—No la deberá pasar mala el que llevara el número tres mil trescientos treinta y uno, espendido en una de las Administraciones de Loterías de esta capital, y que en el sorteo-verificado en Madrid el viernes fué agraciado con veinte mil reales.

—Simpatías.—Las niñas suelen con júbilo—mirar la feria de Córdoba, —y es que en ellas se cotizan—á muy buen precio las botas.

—Buena servidor.—Ayer llegó á esta Capital una distinguida familia de Aguilar, y ya en su casa echaron de menos una maletita con muchas alhajas y dinero. Inmediatamente su dueño volvió á la estación, donde

se la entregó al ordenanza de la misma José Caballero, que la había en contrato en el coche y la iba á entregar al jefe. Estos empleados merecen elogios.

—El destino.—El turrón bajo los árboles—en la feria se coloca.—No es extraño; el «turrón» suele—medrar tan solo... «á la sombra.»

—Qué gracia de niño!—El jueves por la tarde entró en una fonda de esta capital un muchacho de corta edad, hijo de una de las sirvientas, y aprovechando el niño la ausencia en una de las habitaciones de sus huéspedes, entró, se dirigió á una silla en donde había un chaleco con un reloj, el que se guardó, y no contento con esto también se guardó otro reloj que extrajo de otro chaleco en el mismo cuarto. Ya en la calle el niño, y no sabiendo qué hacer con las dos prendas robadas, se dirigió á un estanco de la calle de los Tejares, en donde dijo al estancero que si se las quería comprar uno. El estancero se lo tomó, lo guardó y le contestó que fuera su padre por él. El muchacho se fué, y se encontró con otro chico al que le dijo que si, le compraba el reloj que le quedaba. Este le dijo que si y salió á escape en busca de un municipal, á quien se lo entregó, on lo que se descubrió el hecho, llevándose el municipal el reloj y el muchacho, que durmió en el Galápagos. El juzgado entiende en el asunto.

—Gran Teatro.—Continúa muy aplaudida la compañía del Teatro de la Comedia, que recibe todos los días señaladas muestras del aprecio público, á que los artistas procuran corresponder dignamente.

—La patria.—Cuando vayas á la feria—hoy con tu mantilla blanca—antes de gritar «bien mio»,—he de gritar ¡Viva España!

—Último adios.—Con profunda pena y entre amargo llanto participamos á nuestros lectores el fallecimiento del virtuoso sacerdote, ilustrado maestro, cumplido caballero lino, Sr. D. José Cobos y Janguito. No nos es fácil en estos momentos el dedicarle ni aun el recuerdo que se debe á un amigo querido y respetado, á un modelo de honradéz, á una de las personas mas estimadas por su bello carácter y mas distinguidas por su mérito singular. No podemos escribir mas, y para qué, si nunca podríamos decir bastante en elogio del que en vida mereció por su extraordinaria modestia? El pesar nos roba la pluma de las manos. Pasados algunos días tal vez podamos dedicar un recuerdo digno de su buena memoria. Reciban su desconsolado hermano y su familia nuestro pésame y nuestro luto.

—Subasta.—Se subasta en Castro el quince el uso de medidas, el de carros y carretas y el de los puestos que en la plaza y sitios públicos ocupen los forasteros.

—Efemérides.—Hoy.—1682.—Conquista de Villaviciosa por D. Juan de Austria.—Mañana.—1818.—Aprueba el papa la institución española de Caballeros de Ntra. Sra. de Montesa. Pasado mañana.—1843.—Es muerto y arrastrado el jefe político de Valencia D. Miguel Antonio Camacho.

—Gacetas del mundo.—Bailes, circo, espectáculos.—la feria es un gran bazar.—Pero en pasando ocho días—no habrá allí ni la señal.

—Servicios.—La guardia municipal diurna ha socorrido en la semana anterior á heridos, apolarándose de los agresores; y ha preso un individuo por escándalo, dos por robos y tres por presenciar de los bandos; y en el mismo periodo de tiempo la guardia nocturna ha conducido un individuo á la cárcel, ha amparado á dos individuos heridos, auxiliando á un agroror, y ha recogido un arma prohibida.

—Bonos.—Es de interés el edicto sobre pago de Capital de bonos que en su lugar de este número publicamos, y dice mucho en favor de la actual administración municipal.

—Opiniones.—Se acercan los forasteros,—en gran tropel, á la feria,—y la juzgaran despues...—segun que les vaya en ella.

—De circunstancias.—Mamá ¿por qué dice siempre papá desde que se acercó la feria que no está en casa? Las cuentas, hijo, las cuentas.

—Buenas ventas.—Entre las muchas personas importantes que vienen de Madrid á la feria de Córdoba, segun anuncian los periódicos de la corte hemos visto ayer al Marqués de Campo Sagrado, el general Domínguez y los Sres. Albarada y Arias.

—Caridad.—Una señora que ha solicitado se ignore su nombre, ha donado estos días á la casa central de Expositos treinta varas de bombasí, ochenta y dos de indiana, sesenta y dos y media de lienzo fino y cuarenta y cinco del grueso para los desgraciados acogidos. La Diputación provincial ha dado las gracias á dicha señora, y nosotros nos complacemos en consignar este hecho caritativo.

—Y á tiempo.—El Turrufuelos preparan—las Carreras de Caballos.—Allí á huir... de ciertas cosas—aprenderán mas de cuatro.

—Mlle. Agustina.—Se espera en esta Capital la compañía acrobática-gimnástica que dirige este célebre artista.

—Diálogo.—Esposo mio: veo que todos los años te quejas por este tiempo de las piernas y no permites que salgamos á la esita.—Es la influencia... de la estación.

—Juicio.—Pasado mañana á las diez del día se reúne en casa de su presidente el Jurado de los Juegos Florales, para calificar las composiciones dedicadas al primer asunto del certamen.

—Bien hecho.—Se trata de celebrar este año en Córdoba con mas ostentación que en los anteriores la festividad del Corpus.

—Bisecurse práctico.—¿Quiéres usted decirme, Papá, por qué al anunciarse los trenes de recreo para la feria, se dice que no habrá trenes si no hay toros?—Porque los toros son el recreo de los españoles.—¿Y entonces por qué se dice que...?—Cállate: tu no entiendes de eso.

—Candilem.—A la tienda del Amor—hoy me citas con premura.—Iré; si tu, dueño mio,—me ofresces no ir en ayunas.

—Magnífico.—Una de las importantes mejoras que se han llevado á cabo en el real de la feria es la gran cantidad de agua de que se hallan dotadas todas las fuentes, especialmente el abrevadero del Campo de la Victoria, por cuyos cuatro caños apenas

puede salir el agua, que tambien se puede utilizar para beber. Esto es muy bueno por el consumo y facilita el riesgo.

—Nada sabemos.—La prensa de Valladolid se muestra alarmada por el rumor que ha circulado sobre traslación á Córdoba de la Academia de caballería. Tendríamos mucho gusto en que se realizara lo que alarma á los vallisoletanos.

—Una sobra.—Contigo y tu madre quiere—que hoy vaya, hermosa, á la feria.—Yo te ruego que el «terco»—an un duo se convierta.

—El gigante español.—Entre las notabilidades que han venido á esta capital con motivo de la feria, figura el jóvan de veinte y tres años de edad D. Victor Sanchez Carro, que mide dos metros y veinte centímetros de estatura y tiene de peso trece arrobas castellanas. Es una verdadera notabilidad que ha de llamar mucho la pública atención, y por ello lo recomendamos á nuestros lectores.

—Justitela presa.—Enviaron á un alguacil á prender á un tabernero. Este le emborrachó y escapó de sus garras. Al día siguiente decia el funcionario.—No hay como el vino; porque prende á los alguaciles.

—Traslado.—La buñolera que estaba en la esquina del Gran Capitan se halla establecida en el local donde se expendia el picon de orujo de la misma calle.

—Buena.—Se ocupa el Ayuntamiento de continuar la alineación y ensanche de la calle del Huerto de los Limones.

—Sección mimera.—Se han solicitado doce pertenencias de la mina de cobre «Toro Byante» situada en el cerro de la Humbala, término de Hornachuelos.

—Misiones.—Cartas de Aguilar refieren los grandes frutos espirituales obtenidos con las últimas misiones. El 30 de Mayo se verificó la procesion de acción de gracias con grande concurrencia.

—Correas.—Se halla detenida en Sevilla por falta de franqueo una carta dirigida á D. José Fernández, en Córdoba y otra á D. Francisco Padala, de Benaméjil.

—Al dueño.—Los guardias municipales de Isnajar han encontrado una caballería menor sin dueño conocido.

—Alumbrado.—El día diez y seis se subasta el alumbrado público de Palma del Rio.

—Lamentos.—Un infeliz, enfermo á consecuencia de la miseria que padecía, llamó á un médico. El galeno e pulsó, le auscultó, y le dijo:—Usted necesita más que todo, cordiales, pectorales...—¡Oh, no! replicó el enfermo; ¡capitales, capitales!

—Capitalista.—El Sr. Gándara se propone construir la vía férrea de Linares á Paente Genil, donde habrá de enlazar con la línea de Córdoba á Málaga. Lo celebraremos.

—Sociedad.—Una de esos ramos múltiples se ha establecido en Palma del Rio, titulada *La humanitaria*. Su objeto es auxiliar á los sordos en sus enfermedades y falta de trabajo. Para serlo hay que acreditar egercer una profesion y ser el aspirante de moralidad reconocida.

—Arriado.—El de la casa calle Alvaro Peral número veinte y ocho

primera parte de la arenga de bienvenida. Los centenares de ojos detenidos inmóviles sobre él, y que parecían espiar lo que en él pasaba, las facciones de gentes de las que recordaba los nombres, la sonrisa amistosa de los jóvenes que habían sido sus compañeros de juego, todo esto impresionaba su alma y conmovía su sistema nervioso.

Cuando el burgomaestre hubo llegado, en su discurso, al sitio en que debía hablar de la prematura muerte del padre de Daniel, la voz del anciano comenzó á temblar, y tomó un tono de sentimiento y de verdad, que penetró insensiblemente en el corazón del jóven, é hizo brillar una lágrima en sus ojos. Pero cuando, siguiendo el discurso hizo el elogio del benéfico carácter de Mad. Hoogeland, recordó su piedad, su bondad, su virtud, y dijo al jóven que los beneficios de su madre le habían conquistado para siempre el amor y el reconocimiento de los habitantes

de la villa. Diciendo estas palabras, marchó adelante con paso rápido, sin separar á los que le acompañaban. Estos la siguieron durante algun tiempo en silencio.

Lágrimas brillaban en los ojos del mayordomo; Celeste contemplaba á Daniel con un triste asombro; la anciana tia murmuró palabras de compasión; pero todos arrojaban miradas interrogadoras sobre Gombert, que sonreía y no manifestaba la menor inquietud.

—¿Pero qué tiene el pobre Daniel? preguntó Mad. de Berg. Voy, caballero, que habéis venido con él como amigo, ¿para seris perfectamente tranquilo respecto á su estado?

—¡Bah! ¡bah! no es nada, repuso Gombert. No sé lo que el viejo burgomaestre le ha dicho; pero he conocido perfectamente que el final de su largo discurso ha conmovido mucho á Daniel.

—¡Ah! ¡será esa la causa de su emoción! exclamó el mayordomo con

ella. Vuestro corazón rebosa felicidad volviendo á ver á los que amáis. El regreso al sitio donde ha rodado vuestra cuna, donde todo os sonríe con un dulce recuerdo, ¿os colma de alegría? ¡Cinco años de ausencia! Yo conozco que vuestro corazón debe latir...

Parecia que el sonido de la voz de Celeste producía en el alma del jóven una impresión violenta y penosa, porque, á cada palabra, se estremecía todo su cuerpo, y un ahogado suspiro se escapaba de su pecho.

No pudiendo dominar mas tiempo su emoción, se volvió de pronto hacia el mayordomo, y le dijo con voz suplicante y con una febril impaciencia:

—¡Willibald, mi buen Willibald, por el amor de Dios, conducidme lejos de este pueblo, de esta gente! Venid, vamos al Walfhof... ¡Aire! ¡aire! la sangre se me sube á la cabeza.

tes, entonces Daniel no pudo ocultar por mas tiempo su emoción. Quizás se hubiera entregado inconscientemente al sentimiento que triunfaba en él; quizás hubiera derramado lágrimas en presencia de los espectadores, pero... y la mirada acusadora é irónica de Gombert?

Estraviado por la impaciencia y la vergüenza, Daniel dijo con voz sorda:

—¡Basta! basta os doy gracias, señor burgomaestre. Sois demasiado bueno; os ruego que manifestéis mi reconocimiento á todos los habitantes; pero, perdonadme, no me siento bien; sufro un violento dolor de cabeza, perdonadme...

A estas palabras se alejó, y dejó allí al consejo municipal petrificado de estupefacción. Seguido de cerca por Gombert, dió algunos pasos al lado del cortejo; pero de repente pareció herido por un espectáculo conmovedor, y se puso á temblar.

de Montoro, se subasta el día doce en el juzgado de la izquierda de Córdoba... **Lotería mac'oanal.**—En el sorteo del día siete ha obtenido Madrid los dos mayores premios de dos millones y uno respectivamente en los números 3224 y 6339; Granada el de 30000 duros en el 7869, Cartagena el de 10000 en el 245, y Valencia el de 5000 en el 14607. Los números anteriores han sido agraciados con 2000 duros; el anterior y posterior al segundo con 24000 rs., y con 18000 el anterior y posterior al tercero. Además han caído en suerte 4000 duros a cada uno de los números siguientes: 10419 - 4521 - 4242 - 14278 - 3334 - 8271 - 40502 - 1826 - 1875 - 7771 - 11449 - 5920 - 6043 - 4476 - 11780 - 10885 - 4844 - 10939 - 579 - 10522 - 4202 - 574 - 7672 - 8442 - 948 - 604 - 8312 - 5074 - 4303 - 9739 - 44721 - 7433 - 11857 - 14076 - 8090 - 4833 - 3830 - 631 - 8233 - 660 - 1505 - 8288 - 6344 - 4304 - 3991 - 14104 - 6242 - 6394 - 7387.

—**Edicto.**—Por uno del juzgado municipal de la derecha se llama a Antonia Gavilan, para que declare en juicio que se sigue por malos tratamientos a la misma. —**Ojo.**—Una yegua, un mulo y un potro han sido estos días robados en Bojalence. —**Del Estado.**—El catorce se subasta en las Casas Consistoriales de esta capital una haza de la Cañada de Villatoro, en Cañete de las Torres, por el tipo de trescientas diez y ocho pesetas y setenta y cinco céntimos.

—**Anuncios.**—El ayuntamiento de Almedinilla ha creado dos escuelas en la aldea de las Sileras, en esta provincia. —**Fuete.**—Una de langosta cayó el Jueves en algunas calles y plazas de Sevilla, según dice un periódico de aquella ciudad. Los muchachos dieron cuenta de ella. —**Muete.**—Ha sido nombrado para la sustitucion de la primera escuela del Viso Don Antonio Castellano.

—**Lo veremose!**—Ha llegado a Vigo el célebre novelista francés Julio Verne, acompañado de varias personas distinguidas. El Ateneo de Barcelona le prepara una velada. —**Signem.**—El veinte y nueve se celebrarán Juegos Florales en Búrgos. —**Malhachores.**—En Casarabonella (Málaga) tres hombres armados robaron uno de estos días en la venta del Vicario sesenta duros, é hirieron a un licenciado y a un criale que se auxiliaron en auxilio del matrimonio que allí vivia. El último se encuentra grave.

—**Comisiones.**—Han salido a varios pueblos de la provincia de Málaga para inspeccionar las cuentas de Pósitos. —**Qué tal!**—En una poblacion vecina ha sido preso un individuo por haber hecho armas contra su madre. Nada puede darse mas repugnante. —**Correspondencia.**—Vá a subsanarse la conduccion de la correspondencia entre la estacion del ferrocarril de Gobantes á Ronda.

—**Fin.**—El catorce celebra la última sesion de este periodo semestral la Diputacion provincial de Málaga. INSTITUTO PROVINCIAL DE 2.ª ENSEÑANZA DE CÓRDOBA. Estacion meteorológica. Observaciones del día 8 de Junio de 1878. A las 9 m. A las 8 t.

Altura del barómetro en milímetros.	752.2	750.2
Temperatura máxima del día.	25.6	32.6
Id. mínima del día.	19	21.5
Direccion del viento.	O.S.O.	O.N.O.
Estado del cielo.	Nuboso.	Nuboso.
Temperatura máxima del aire a la sombra.	33.7	
Id. mínima id. id.	18.3	
Id. media id. id.	26	
Id. máxima al sol.	43	
Id. mínima de irradiacion terrestre.	17	

DIPUTACION PROVINCIAL DE CÓRDOBA. En cumplimiento a lo acordado por la Excmo. Diputacion provincial, se saca a pública subasta y con arreglo a los pliegos de condiciones que se hallan de manifiesto, con sus respectivos expedientes, en la Seccion del ramo de artículos de consumo, pan, carne de vaca, id. de cerdo, garbanzos, aceite de oliva, chocolate, huevos, pa-

tas, jabon duro y blando, aguardiente, vino y vinagra, azúcar, almidón, arroz, fideos, judias secas, bacalao, petróleo, bizcochos, carbon vegetal, leña seca, picon, paja de escoba, leche de cabras y burras, que durante el año económico de 1878 a 79 necesitan los establecimientos, Hospital general de Agudos, idem de Crónicos, Casa Hospicio, idem de Expositos; cuyo acto tendrá lugar el día veinte y cuatro del corriente a las diez de su mañana, en la casa-palacio de la corporacion.

Lo que se anuncia en este periódico para que puedan enterarse los que tratan de tomar parte en esta licitacion.

Córdoba 8 de Junio de 1878. —El Presidente, Tomás Coude y Luque. —El Secretario, Francisco Perez Aranda.

ALCALDIA CONSTITUCIONAL DE CÓRDOBA.

Diputata la Corporacion municipal de mi presidencia a solventar, en cuanto al estado de fondos lo permite, los créditos que contra su presupuesto resultan por obligaciones de años anteriores, ha acordado en sesion de ayer abrir el 17 del corriente mes el pago del capital de bonos municipales correspondientes al trimestre segundo de 1873 74, ó sea el vencido en 31 de Diciembre de 1873, y el de los residuos de anteriores amortizaciones no presentados oportunamente al cobro.

Lo que se publica para que los poseedores de estos títulos que deseen realizarlos por todo su capital representativo, pero con exclusion de los intereses que puedan corresponderles, segun que así han venido efectuándose todas estas amortizaciones en beneficio de los fondos municipales, presenten las láminas respectivas a aquellos vencimientos en esta dependencia municipal desde el 17 al 22 del que rige, a fin de disponer en el acto el pago de la expresada obligacion. Córdoba 8 de Junio de 1878. —Bartolomé Belmonte.

Reanudacion obtenida en los felatos de esta capital en el día de la fecha.

	Pts.	Cts.
Central.	16	64
Fuente.	608	09
Rincon.	688	47
Nueva.	344	98
Gallegos.	337	25
Matadero.	515	24
Total.	2510	67

DE OUYA SUMA CORRESPONDIENTE Al Tesoro. 1483 37 A la provincia y municipio. 1183 37 Adicionadas. 144 19 Total igual. 2510 67 Córdoba 7 de Junio de 1878. —Bartolomé Belmonte.

EL ILMO. SR. DOCTOR DON JOSÉ COBOS Y JUNGUITO, AUDITOR HONORARIO DEL TRIBUNAL DE LA ROTA DE LA NUNCIATURA APOSTOLICA, CAMARERO SECRETO DE SU SANTIDAD, DIGNIDAD DE ARZOBISPO DE ESTA SANTA IGLESIA CATEDRAL, ETC. ETC. Ha fallecido. El Ilmo. Sr. Dean y Cabildo de la misma, su hermano, primos, sobrinos, albaceas, parientes y amigos del difunto (q. e. p. d.) Suplican a las personas que por un olvido involuntario no hayan recibido de invitacion, se encomienden a Dios y asistan al funeral que por el eterno descanso de su alma ha de celebrarse en el Cruero de la misma Santa Iglesia Catedral el día 9 del corriente a las 6 de la tarde, por cuyo favor le viviran agradecidos. El duelo se recibe en las casas mortuorias y se despide en el cementerio.

Boletin religioso.

Hoy, Paroisa de Pentecostés ó venida del Espiritu Santo, y San Primo y San Felice de mártires. —Mañana, Santa Margarita, reina de Escocia. —Pasado mañana, San Bernabé, apóstol.

—**Juicio circular.**—Hoy, en el Convento de Capuchinas, por la Excmo. Señora Duquesa de Tetuan y hermanas, en sufragio de su señora madre doña Mercedes Diez de Bulnes. —Mañana y pasado mañana, Parroquia del Salvador, por D. Esteban Santaló, en sufragio de sus difuntos.

—Hoy a las diez habrá una solemne funcion en la Iglesia parroquial de San tiago, a Ntra. Sra. de la Estrella y San José, en la que predicará el Sr. D. Francisco Morales Carrascosa.

—Último día de novena a Santa Rita de Casia, en la Iglesia del convento de San Agustin, dando principio a las oraciones.

—Quinto, sexto y sétimo día de novena al Glorioso San Antonio de Padua, en la Iglesia parroquial de la Ajerquia (San Francisco), a las seis de la tarde.

—Hoy a las ocho de la mañana habrá en la Iglesia de San Pedro de Alcántara Misa y Comunión para las Hijas de la Purísima, y por la tarde a las cinco y media tendrán lugar los acostumbrados ejercicios.

Hasta que concluyan las obras que se están verificando en la Iglesia del convento de Santa Ana, los ejercicios que mensualmente celebra esta Asociacion tendrán lugar en referida Iglesia de San Pedro de Alcántara. —Hoy a las diez se celebrará en la iglesia parroquial del Espiritu Santo una solemne funcion, en la que predicará el Sr. D. Antonio Benitez.

—Hoy a las diez se celebrará en la Iglesia del convento de la Encarnacion, la solemne profesion de la Srta. Sor Maria del Carmen Marcella Rodriguez y Cuadrado, en la que será orador el Sr. Dr. D. Manuel Gonzalez Francés.

—Mañana a las diez se celebrará una solemne funcion a Ntra. Sra. de Villaviciosa en San Juan de Letran en la que predicará el señor Don José de Carpio y Montilla.

—Hoy primer día de novena a María Santísima de Villaviciosa, en la Iglesia de San Juan de Letran, al toque de oraciones.

—Los asociados a la Corte de Maria visitarán hoy la imagen de Ntra. Sra. del Rosario, en San Pablo. —Mañana, a Ntra. Sra. de Loreto, en la

Espectáculos.

GRAN TEATRO.

Funcion para hoy. La comedia en tres actos, «Los dominos blancos.» —El baile francés, «El lago de las Hadas.» —La zarzuela cómica en un acto: «Mita revuelta.» —A las nueve.

PRECIOS.—Plateas, palcos principales y de luto sin entradas, 20 rs.—Palcos segundos sin id., 40.—Butacas con entrada, 14.—Delanteras de anfiteatro con id., 7.—Asientos de anfiteatro con id., 5.—Delanteras de paraiso con id., 5.—Entrada al piso bajo, 5.—Idem al paraiso, 3.

TEATRO PRINCIPAL.

Funcion para hoy, (47 de abono.) La excelente zarzuela nueva en este teatro, en tres actos y en verso, titulada: «Juan de Urbina.» —El divertimento nuevo del género italiano, nominado: «La Mesinera.» —A las ocho y media.

PRECIOS.—Proscenios, 40 rs.—Palcos y plateas, 30.—Butaca con entrada, 7 reales 96 céntimos.—Delanteras de anfiteatro con id., 5.—Id. de paraiso con id., 4.—Entrada principal, 4 rs.—Idem al paraiso, 2 rs.

GRAN CIRCO.

Ha llegado a esta ciudad la compañía de Acrobatas Española y Francesa, compuesta de 20 artistas de ambos sexos, bajo la direccion del conocido Director D. Agustin Velazquez, que tiene el honor de anunciar sus funciones, ejecutando nuevos y arriesgados trabajos en el magnifico circo situado en el Real de la Feria.

PLAZA DE TOROS DE CORDOBA.

Con superior permiso del Excmo. señor Gobernador civil de esta provincia y con motivo de la Feria de Nuestra Sra. de la Salud, tendrán lugar tres magnificas corridas de Toros hoy y mañana, en el tiempo lo permite.

Se jugarán doce toros de las acreditadas ganaderías siguientes: Primera tarde.—Seis de la antigua y acreditada ganadería de D. Anastasio Martín, de Sevilla. Segunda tarde.—Seis de la acreditada ganadería de D. Vicente Romero, de Jerez.

Espadas.—Los afamados diestros Manuel Fuentes, Bocanegra y José de

Lara, Chicorro, el primero de Córdoba y el segundo de Jerez, los que matarán alternando.

CUADRILLA DE BOCANEGRA.—Picadores: Juan Fuentes, del Puerto de Santa Maria.—Rafael Caballero, Matagorda, de Córdoba.—Francisco Fuentes, del Puerto de Santa Maria, y un reserva.

Banderilleros: Antonio Herrera, Añi o.—Ricardo Verdute, el Primito, y José Gimenez, el Panadero, todos de Sevilla.

Puntillero: Manuel Bastamante, Pulga, de id.

CUADRILLA DE CHICORRO.—Picadores: Julio Fernandez, de Sevilla.—Antonio Calderon, hijo, de Alcalá de Guadaíra, y un reserva.

Banderilleros: Manuel Mejia, Bienvenida, de Sevilla.—Antonio Buic, el Malagueño, y Manuel Molina, de Córdoba.

Puntillero: José Vars, de Cádiz. PRECIOS.—Sombra.—Palcos con 25 asientos é igual número de entradas 400 rs.—Asientos de cajon con entrada 28 rs.—Id. de barandilla de grada cubierta con entrada 28 rs.—Id. de arrastradero con entrada 28 rs.—Id. última grada de tendido con 116.—Entrada general 42 rs.—Sol.—Entrada general 8 rs.

Las puertas de la Plaza se abrirán a la una y las funciones empezarán a las 4 y media.

Correo de ayer.

CORTES.

CONGRESO.

Abrióse la sesion del 7 a la una y media de la tarde.

El Sr. Asaña presenta una exposicion pidiendo que se atienda con la mayor urgencia a remediar y prevenir los daños ocasionados por la langosta.

El señor vizconde de la Villa de Miranda solicita del ministro de Hacienda que se abra a los labradores de la provincia de Jaen, afligidos por los daños que ocasiona la plaga de la langosta.

El Sr. Florejasch pide algunos datos sobre diferentes asuntos al ministro de Hacienda.

Orden del día. Discusion del presupuesto del ministerio de Fomento.

El Sr. Reig continúa su discurso en defensa de la comienda para que se aumente la cantidad consignada en el presupuesto para obras públicas.

El Sr. Garrido Estrada le contesta no admitiendo la comienda.

El ministro de Hacienda contesta algunos cargos del Sr. Reig.

El Sr. Reig rectifica. Puesta la enmienda a votacion nominal resulta desechada por 61 votos contra 25.

Se lee una proposicion del Sr. Vergara y su autor la apoya con atinadas observaciones y muy buen criterio.

El ministro de Fomento le contesta, combatiendo la enmienda por ineficaz, en su concepto.

El Sr. Garrido Estrada le contesta en nombre de la comision. Es desechada.

Se lee otra enmienda del Sr. Santa Cruz para que se consigne en el presupuesto una cantidad de un millon de pesetas para que se satisfagan en metálico las subvenciones a las empresas de vias de comunicacion.

El Sr. Santa Cruz la apoya. El ministro de Fomento la combate, y ruega al señor Santa Cruz que retire su enmienda, porque una comision de las dos Camaras se encargará de hacer un proyecto de ley sobre este asunto.

El Sr. Santa Cruz rectifica y retira su enmienda.

Correspondencia particular del DIARIO DE CORDOBA. Madrid 7 de Junio de 1878. Señor Director del DIARIO DE CORDOBA.

Mi querido amigo: Como le indicaba, ayer quedé aprobado, previa votacion p. r. artículos, el presupuesto de gastos de Guerra, no sin que antes hubiera en contra de él el incansable general Salsmanca, que consumió el último turno: despues empecé a discutirse el de Fomento, desechándose siete enmiendas y aceptando la comision una del señor Grolland. Hoy continúa la discusion de enmiendas, creyéndose haya mucha parquedad en aceptarlas, porque entonces habria necesidad de ampliar los ingresos ó aceptar mayor déficit, y

los pueblos quieren economias a toda costa.

Ayer circuló con insistencia el rumor de que dimitia el capitán general de este distrito, y hoy, apesar de haberse desmentido tal nueva, se lo iniciaba como suceso al general Blanco, tomando pie para ello de una conferencia celebrada por este señor con el presidente del consejo.

Otra de las cosas que ha dado asunto a los círculos para cavilaciones, es el nombramiento de primer vicepresidente del Congreso: obstinándose Silvela en no aceptar la reeleccion, ha dado a lomos a algunos para proponer que las oposiciones presenten batalla, creyendo no han de votar los amigos del dimitente al candidato de la mayoría. Esto lo creo una exageracion, y no es fácil que dichos señores dejen de estar sus sufragios al candidato ministerial con oposicion de una derrota, por mas que se asegure que, aun votando en blanco los disgustados, habrá número bastante para hacer triunfar al señor Al'acete, que es el de mayores probabilidades.

Los de la seccion económica parece preparan sus armas, que por cierto no son de mal temple, y si el gobierno no h. ce cuestion de gabinete la aprobacion de los presupuestos tal como los presentó Orovio, es probable consig. rebajar algunas partidas y hacer pasar algunas enmiendas de consideracion, que trastorzan en parte el trabajo del jefe del departamento de hacienda.

El jefe del Estado, que desea conocer de cerca al ejército y ver el estado de instruccion en que se halla, gusta de presenciar y dirigir sus evoluciones, y esta misma madrugada salió con la guarnicion de Madrid, acompañado del capitán general, al campo de Maratalez, saliendo satisfecho de la precision en cuantas maniobras mandó ejecutar.

Las palabras de algun periódico sagazino, un tanto oscuras, y lo que dice a guisa de que la linea de conducta la arreglará a sus anteceden. es, hace creer a la parte levantisca que tará de imponerse a sus amigos, lo cual podrá ser causa de nuevas disidencias que produjeran sumas para el centralismo, que parece anima a que se extremen las cosas en la seguridad de ganar en la partida. Sin embargo, El Constitucional asegura hay perfecta union, y La Patria, que tantas adiciones tiene al sagastismo, asegura que las palabras que parecen nebulosas no tienen otro alcance que el que se las quiera dar.

El lunes próximo se reunirán en la Universidad los individuos del congreso encargado de estudiar los medios de evitar los estragos de la phloxera, asunto asaz interesantísimo para nuestra nacion, donde la viticultura hace un tan lucido papel.

Un colega barcelonés dice haber sido robado un tren en la linea de Francia por una partida de cuarenta hombres. Ignoro la certeza de la noticia.

Algunos diputados constitucionales parece salen hoy para la feria de esa.

El emperador Guillermo mej. rá visiblemente y se espera su pronto restablecimiento. La declaracion del regicida de que tiene cómplices, aunque sin querer nombrarlos, hace que la policia trabaje sin descanso al objeto de apoderarse de los que patrocinaron tan abominable proyecto, que ha dado lugar a que muchos liberales alemanes se dispongan a votar facultades extraordinarias al gobierno.

Los penitenciarios que han de tratar de la cuestion de Oriente muestran con firmeza en una pronta y feiz terminacion.

El considoado cerró a 13.20.—Bolsas 78.50.—Amortizable 29.52

El correspondiente. De la Correspondencia y otros periódicos tomamos las noticias siguientes: —Parece que han sido cuatro los disparos que hizo Nobling sobre el Emperador.

La Gaceta de la Cruz refiere de este modo una entrevista entre el emperador, su madre y el procurador Tesendorf.

La madre: ¿Has recibido ó te ha sido prometida alguna cantidad por matar al Emperador?

Nobling: No. La madre: ¿Te ha tocado en suerte? Nobling: ¡Ah, Dios mio!

El procurador: ¿Luego hoy un complot? Nobling: ¡Si!

El procurador: ¿Quiénes son vuestros cómplices? Nobling: Eso es lo que yo no puedo decir.

Berlin 7.—El estado del emperador de Alemania continúa siendo satisfactorio.

En tal la indignacion causada por el atentado, que muchos liberales están decididos a conferir poderes extraordinarios al gobierno si este los pide a las Camaras.

Imprenta del Diario de Córdoba.

# SECCION DE AVISOS.

6. SALUD A TODOS devuelta sin medicina, ni purgantes, ni gastos, por la deliciosa harina de salud, de Dr Barry, de Londres, la **Revalenta Arábica.**

Treinta años de un invariable éxito, combatiendo sin medicinas, ni purgantes, ni gastos, las dispepsias, gastritis, gastralgias, flatos, vientos, amargor de boca, acedias, pituitas, náuseas, eructos, vómitos estreñimientos, diarrea, disenteria, cólicos, tós, asma, ahogos, opresión, congestión, mal de nervios, diabética, debilidad, todos los desórdenes del pecho, de la garganta, del aliento, de los bronquios, de la vejiga, del hígado, de los riñones, de los intestinos, de la membrana mucosa, del cerebro y de la sangre: 85.000 curaciones entre las que se cuentan las de la señora Duquesa de Castleshart, del duque de Pleskow, la señora marquesa de Baahar, Lord Stuart de Decies, Par de Inglaterra, el señor Doctor catedrático Wurzer, etc., etc.

Cura núm. 65.311. Sr. A. Bruce iere, presbítero, de una dispepsia de ocho años, y después que los médicos le concedían tan solo algunos meses de vida.

Cura núm. 63.476. Sint-Romsinmalles, 27 de Noviembre. — La «Revalenta Du Barry» ha producido en mí un efecto verdaderamente extraordinario. ¡Bendito sea Dios! Ella me ha curado de diez y ocho años de sudores nocturnos, de una irritación espantosa del estómago, de mala digestión. — J. Comparré, Cura.

Cura núm. 48.816. — Certificación del célebre doctor Rodolfo Wurzer. Bona 19 de Julio de 1855.

La «Revalenta» reemplaza admirablemente toda medicina en muchas enfermedades. Sobre todo es de gran utilidad en la diabetes, las constipaciones pertinaces y habituales, así como en las diarreas, las afecciones de los riñones y de la vejiga, el mal de piedra, las irritaciones inflamatorias y los calambres de la uretra, los calambres de los riñones y de la vejiga, los encogimientos y las hemorroides, así como en las enfermedades de los pulmones y de los bronquios, la tos y la consunción. — Doctor Rod. Wurzer, Miembro de varias Sociedades científicas.

Cuatro veces más nutritiva que la carne y no irrita, economizada 50 veces su precio en medicinas.

En cajas de hoja de lata de media libra, 12 rs.; 1 libra 20 rs.; 2 libras, 34 rs.; 5 libras, 80 rs.; 12 libras, 170 rs.; y de 24 libras, 300 reales.

Los «Bizcochos de Revalenta» se pueden comer en todo tiempo, secos ó mojados en agua, leche, café, chocolate, té, vino, etc. Se venden en cajas de 1 libra á 10 rs.; de 2 libras, á 14 rs.

La «Revalenta al Chocolate» produce apetito, buenas digestiones, sueño, energía y vigor á las personas y á los niños por débiles que se encuentren. Alimenta diez veces más que el chocolate ordinario.

En pasta para hacer 6 tazas, 7 rs.; 12 tazas, 12 rs.; 24 tazas 20 rs.; 48 tazas, 34 rs.; ó sea 4 cuartos la taza.

**Venta.** Se hace de un peso de cruz quistaleño con su correspondiente dotación de pesas, y una mesa de comedor, en la calle de Carreteras núm. 26 ó razón. 84-2

**Arrendamiento.** Desde San Juan se hace de una casa calle del Liceo núm. 49 frente á las Capuchinas. En la misma darán razón y puede verse de dos á cinco. 84-2

**Maderas de Segurá** Gran Depósito en el ex-convento del Carmen. Puesta nueva.

En este establecimiento hay abundante surtido para Car, Injeria y obras de las medidas que se interesan, á precios sumamente arreglados. Tablazon de todas dimensiones y precios desde 2 reales tabla en adelante. 15-2

**Bijas.** En la calle de Linares número 49, se venden bijas de todos tamaños, y además varias macetas con diferentes especies de plantas. 84-4

## Jarabe Laroze

DE CORTEZAS DE NARANJAS AMARGAS

Desde hace mas de 40 años, el Jarabe Laroze se prescribe con éxito por todos los médicos para la curación de las gastritis, gastralgias, dolores y retortijones de estómago, estreñimientos rebeldes, para facilitar la digestión y para regularizar todas las funciones del estómago y de los intestinos.

JARABE

## al Bromuro de Potasio

DE CORTEZAS DE NARANJAS AMARGAS

Es el remedio mas eficaz para combatir las enfermedades del corazón, la epilepsia, la histeria, migraña, baile de S. Vito, insomnios, convulsiones, etc. Es útil en los niños durante la dentición; en una palabra, todas las afecciones nerviosas.

Fabrica, Especieiones: J.-P. LAROZE & C<sup>o</sup>, 2, rue des Lions-St-Paul, á Paris.

DEPOSITOS: Cordoba: D. de Riva, V. de Avilés, Rodríguez y Martín

EN LAS MISMAS FARMACIAS SE ENCONTRAN:

El Jarabe depurativo de corteza de naranjamarra al Ioduro de potasio. El Jarabe ferruginoso de corteza de naranjamarra y de si anasa al Proto-Ioduro de Hierro. Los Demulcentes Laroze de goma, paja y paja. El Jarabe de Polvo y Opio.

## GARGANTA, VOZ, BOCA

**PASTILLAS DE DETHAN** Son el remedio lo más eficaz contra los padecimientos de la Garganta, las Estreñimientos de la Voz, el Escorbuto, el Alanto malo, la irritación que produce el tabaco, las Ulceraciones de la Boca y los efectos perniciosos del Mercurio, durante y después de la curación. Las recomendamos también á los Sres. PREDICADORES, PROFESORES y CANONJOS, porque facilitan la Emisión de la Voz y fortalecen la garganta. — En Paris, Dr. Adh. Dethan, P. de Strasbourg, 10, y en casas de depósitos de los remedios franceses. — Precio, 12 reales.

**AVISO.** Para prevenir de los falsificadores, renunciar las cajas y los frascos cuyas etiquetas no llevan la firma «Adh. Dethan».

## PILDORAS HOLLOWAY



Este remedio, universalmente reconocido, es el más eficaz, purifica prontamente la sangre á la cual constituye el manantial de la vida y de cuya impureza provienen todas las enfermedades que tanto afligen al género humano. Las Pildoras Holloway restituyen al estómago y á los intestinos su acción normal, regularizan las secreciones, y restablecen la buena digestión y gracias á sus propiedades balsámicas que purifican la sangre con tanta perfección, los nervios y músculos obtienen la debida energía fortaleciéndose enteramente el sistema vital. Las personas de la comestión mas delicada pueden, sin temor alguno, aprovecharse del poder curativo de este célebre medicamento, ateniéndose á las dosis prescritas en las instrucciones que acompañan cada caja.

## UNGUENTO HOLLOWAY

El Arte Médico no ha llegado aun á producir remedio alguno que pueda compararse á este maravilloso Unguento, el cual, introduciéndose en la sangre, forma parte de ella y extrae toda partícula morbosa. Clarifica toda clase de llagas y ulceraciones siendo considerado como el remedio infalible para la pronta y radical cura de toda especie de tumores, escrófulas, males de pierna, gota, reumatismos, y neuralgia. Las personas que padecen afecciones del corazón á que sufren de constipados, toses ó bronquitis, pueden librarse pronto de estas dolencias apelando á las maravillosas virtudes del Unguento Holloway. Para asegurar la curación rápida y permanente de las enfermedades, conviene siempre que se usen las Pildoras al mismo tiempo que se emplea el Unguento. Amplias instrucciones en español relativas al uso de dichos medicamentos convienen las cajas de Pildoras y botas de Unguento. No venden en las principales farmacias del mundo entero y en el establecimiento central del Profesor Holloway, 423, Oxford-street, Londres.

No. 4.

## MOLINOS HARINEROS

**SOBRE COLUMNA-TORRE DE FUNDICION, INOLUIDAS**

Las muelas, el mecanismo, la plataforma y la cubierta

Sin soldaduras, engastes, ni puntos de apoyo exteriores.

FUNCIONANDO POR LA FUERZA HIDRÁULICA Ó POR ESTA Y LA MÁQUINA DE VAPOR REUNIDAS Ó SOLO POR LA MÁQUINA DE VAPOR.

La torre llega con su mecanismo completamente montado, se la coloca en el lugar que ha de ocupar y una hora después de su llegada el molino puede ya funcionar y molar.

El molinero puede añadir tantas ruedas como quiera á las que antes poseía sin nuevos gastos de construcción y sin ningún género de molestia.

Las muelas de calidad extra-superior, proceden de las mejores canteras de la Ferte-sous-Jouarre.

La Torre de fundición tiene la ventaja de ser insensible á la humedad, al calor y á la sequia, que en los países cálidos sobre todo, dislocan tan fácilmente las armaduras de madera por bien montadas que estén. Estos cambios atmosféricos no ejercen ninguna influencia sobre nuestra Torre de fundición ni sobre el mecanismo que ella soporta.

Se remiten gratis los prospectos con dibujos y aplicaciones detalladas.

J. HERMANN-LACHAPPELLE

144, Rue de la Harpe, París

Arrendamiento. Desde S. Juan próximo se arrienda la Casa núm. 50, Calleja Mansera, sita en la calle de Almoneda. Para tratar con el Pedregosa núm. 8. 84-3

Grandes y variados surtidos para la presente estación en telas para trages de señoras y caballeros. Holandas, cortinages, colchas y lienzo de hilo de todos anchos y gruesos. Cashemiras, merinos, corbatas, pañuelos y otras novedades. Se mandan muestras á los pedidos.

**FILIPINAS**

**Juan Ogazón, Librería 24.**

Almoneda. Se hacen las cosas y varios efectos de casa, en la calle Sarabia núm. 6. 84-2

**Venta.** Se hace de un mostrador y armario de tienda de comestibles, en su uso. Para tratar, Mucho trigo número 1. 84-2

**Aviso.** Se venden 1 cabras de leche en la calle de Sol núm. 97. En la misma darán razón. 84-2

**Un joven que acaba de tomar su licencia como coronel de la artillería desea colocarse de ayuda de cámara en casa de algún señor, ó otra colocación analoga. Vive en la calle de Santiago calle del Tinte núm. 1.**

**Deposito de musica y pianos nacionales y extranjeros, Pedregosa núm. 13 Córdoba.**

**Pianos de Erard, Pleyel (de Paris) y Bernareggi (de Barcos) na. Banquetas y adornos para cubrir el teclado. Gran surtido de la música clásica y moderna. Estudian melódicos y métodos de solfeo y piano de los más reputados autores españoles y extranjeros. Zócalos, hierros tonos, llaves de afinar etc.**

Todo piano que salga de este depósito se garantiza por tres años: se hacen grandes rebajas en los precios, se alquilan y se cambian á precios convencionales. 3-2

**Juran, Buena y compañía, calle de S. Fernando 47 y 49.** Participan á sus favorecedores y al público en general, que tienen en su establecimiento un grandioso y estenso surtido de toda clase de géneros y artículos de novedad para señoras y caballeros, procedentes de las más acreditadas fábricas del país y extranjero, á precios ventajosos.

**Arrendamiento.** Desde San Juan se arrienda la casa calle de Alfaro núm. 48; para tratar Liceo 19. 84-3

**Sombreros.** Precios de una de las primeras fábricas de Granada y varias del extranjero se ofrecen á precios de establecimiento, uno frente á la zapatería de D. José Gujara, calle de Liceo, y otro en la calle de Estrada, vendiéndose con una baja considerable, y clase que el público podrá juzgar. 2-2

Almoneda. Se hacen las cosas y varios efectos de casa, en la calle Sarabia núm. 6. 84-2

Venta. Se hace de un mostrador y armario de tienda de comestibles, en su uso. Para tratar, Mucho trigo número 1. 84-2

Aviso. Se venden 1 cabras de leche en la calle de Sol núm. 97. En la misma darán razón. 84-2

Un joven que acaba de tomar su licencia como coronel de la artillería desea colocarse de ayuda de cámara en casa de algún señor, ó otra colocación analoga. Vive en la calle de Santiago calle del Tinte núm. 1.

Deposito de musica y pianos nacionales y extranjeros, Pedregosa núm. 13 Córdoba.

Pianos de Erard, Pleyel (de Paris) y Bernareggi (de Barcos) na. Banquetas y adornos para cubrir el teclado. Gran surtido de la música clásica y moderna. Estudian melódicos y métodos de solfeo y piano de los más reputados autores españoles y extranjeros. Zócalos, hierros tonos, llaves de afinar etc.

Todo piano que salga de este depósito se garantiza por tres años: se hacen grandes rebajas en los precios, se alquilan y se cambian á precios convencionales. 3-2

Juran, Buena y compañía, calle de S. Fernando 47 y 49.

Participan á sus favorecedores y al público en general, que tienen en su establecimiento un grandioso y estenso surtido de toda clase de géneros y artículos de novedad para señoras y caballeros, procedentes de las más acreditadas fábricas del país y extranjero, á precios ventajosos.

Arrendamiento. Desde San Juan se arrienda la casa calle de Alfaro núm. 48; para tratar Liceo 19. 84-3

Sombreros. Precios de una de las primeras fábricas de Granada y varias del extranjero se ofrecen á precios de establecimiento, uno frente á la zapatería de D. José Gujara, calle de Liceo, y otro en la calle de Estrada, vendiéndose con una baja considerable, y clase que el público podrá juzgar. 2-2

Almoneda. Se hacen las cosas y varios efectos de casa, en la calle Sarabia núm. 6. 84-2

Venta. Se hace de un mostrador y armario de tienda de comestibles, en su uso. Para tratar, Mucho trigo número 1. 84-2

Aviso. Se venden 1 cabras de leche en la calle de Sol núm. 97. En la misma darán razón. 84-2

Un joven que acaba de tomar su licencia como coronel de la artillería desea colocarse de ayuda de cámara en casa de algún señor, ó otra colocación analoga. Vive en la calle de Santiago calle del Tinte núm. 1.

Deposito de musica y pianos nacionales y extranjeros, Pedregosa núm. 13 Córdoba.

Pianos de Erard, Pleyel (de Paris) y Bernareggi (de Barcos) na. Banquetas y adornos para cubrir el teclado. Gran surtido de la música clásica y moderna. Estudian melódicos y métodos de solfeo y piano de los más reputados autores españoles y extranjeros. Zócalos, hierros tonos, llaves de afinar etc.

Todo piano que salga de este depósito se garantiza por tres años: se hacen grandes rebajas en los precios, se alquilan y se cambian á precios convencionales. 3-2

Juran, Buena y compañía, calle de S. Fernando 47 y 49.

Participan á sus favorecedores y al público en general, que tienen en su establecimiento un grandioso y estenso surtido de toda clase de géneros y artículos de novedad para señoras y caballeros, procedentes de las más acreditadas fábricas del país y extranjero, á precios ventajosos.

Arrendamiento. Desde San Juan se arrienda la casa calle de Alfaro núm. 48; para tratar Liceo 19. 84-3

Sombreros. Precios de una de las primeras fábricas de Granada y varias del extranjero se ofrecen á precios de establecimiento, uno frente á la zapatería de D. José Gujara, calle de Liceo, y otro en la calle de Estrada, vendiéndose con una baja considerable, y clase que el público podrá juzgar. 2-2

Almoneda. Se hacen las cosas y varios efectos de casa, en la calle Sarabia núm. 6. 84-2

Venta. Se hace de un mostrador y armario de tienda de comestibles, en su uso. Para tratar, Mucho trigo número 1. 84-2

Aviso. Se venden 1 cabras de leche en la calle de Sol núm. 97. En la misma darán razón. 84-2

Un joven que acaba de tomar su licencia como coronel de la artillería desea colocarse de ayuda de cámara en casa de algún señor, ó otra colocación analoga. Vive en la calle de Santiago calle del Tinte núm. 1.

Deposito de musica y pianos nacionales y extranjeros, Pedregosa núm. 13 Córdoba.

Pianos de Erard, Pleyel (de Paris) y Bernareggi (de Barcos) na. Banquetas y adornos para cubrir el teclado. Gran surtido de la música clásica y moderna. Estudian melódicos y métodos de solfeo y piano de los más reputados autores españoles y extranjeros. Zócalos, hierros tonos, llaves de afinar etc.

Todo piano que salga de este depósito se garantiza por tres años: se hacen grandes rebajas en los precios, se alquilan y se cambian á precios convencionales. 3-2

Juran, Buena y compañía, calle de S. Fernando 47 y 49.

Participan á sus favorecedores y al público en general, que tienen en su establecimiento un grandioso y estenso surtido de toda clase de géneros y artículos de novedad para señoras y caballeros, procedentes de las más acreditadas fábricas del país y extranjero, á precios ventajosos.

Arrendamiento. Desde San Juan se arrienda la casa calle de Alfaro núm. 48; para tratar Liceo 19. 84-3

ENFERMEDADES DEL ESTOMAGO  
DIGESTIONES DIFÍCILES

## POLVOS Y PASTILLAS PATERSON.

(BISMUTO Y MAGNESIA)

Diploma de mérito en la Exposición de Viena. Estos polvos y estas pastillas antiácidas y digestivas curan los males de estómago, falta de apetito, digestiones laboriosas ó difíciles, acidesces, vómitos, náuseas, cólicos; ellas regularizan las funciones del estómago y de los intestinos.

Adh DETHAN, farmacéutico, faubourg Saint-Denis, 90, Paris, y en las principales farmacias de Francia y del extranjero.

Exigir en las etiquetas el Sello del gobierno francés y la firma: J. FAYARD. Polvos 5 fr. Pastillas, 2 fr. 50.

## Aprovechar la ocasión.

Gran liquidación y rebaja de precios por derribo de la casa.

### Máquinas americanas las mejores conocidas.

Ayuntamiento 4, frente á la Espartería.

## MAQUINAS PARA COSER

LEGITIMAS AMERICANAS DE  
**WHEELER WILSON Y ELIAS HOWE.**



La Giratoria para reemplazar elástico desde 45 duros.  
La Favorita de las damas 7 duros.  
Americanas las mejores conocidas para modistas y costureras.  
MAQUINAS DE MANO DESDE 140 RS. HASTA 420.  
LACOUR Y LESAGE,  
Unicos representantes en España y Portugal.  
Ayuntamiento 4, Córdoba.

Madrid, Preciosos 7. — Sevilla, Sierpes 8. — Barcelona, Plaza Real, 3. — Coruña, Real, 24. — Lisboa, rua do Chiado, 77 y 79.  
LA MARAVILLA DE LA EXPOSICION DE FILADELPHIA.  
Máquinas de Wheeler y Wilson sin laladera, única en su clase premiada con el premio único especial, dos medallas de mérito y dos diplomas de honor.

1.200 PUNTADAS POR MINUTO, SIN ESFUERZOS.  
Cinco años de garantía. — Venta á plazos.  
Hilos, sedas, agujas y piezas á recambio para todos los sistemas conocidos.  
Pídanse catálogos ilustrados.  
Se componen toda clase de máquinas á precios arreglados.  
Ayuntamiento 4, frente á la Espartería.

**Venta.** Se hace de la hacienda de la Palmara, situada en el pago de su nombre, distante poco mas de un cuarto de legua de esta Ciudad: á saber: el camino de los coches de Santo Domingo, en la falda de esta colina; se compone de 42 fanegas 6 celemines de tierra, con 4344 olivos, 8 algarrobos, 320 ch parros, 54 frescos y 468 alamos; dentro de su total cavida se halla una huerta cercada, compuesta de 4 fanegas y 3 celemines, el por mayor de ellas es de secano una fanega diez celemines y tres cuartillos donde se encuentra el caserío de recreo y casa de labor; y las 2 fanegas y 2 celemines restantes son de regadío, con su venereo de agua potable, alveres y pozo anoma; además tiene otro venereo, con su acubilla inmediata á las casas, con otra alberca, en la que con dicho venereo y otros varios; consta del arbolado siguiente 237 olivos, 144 ciruelos, 23 peros enanos, 20 albaricoques, 235 granados, 40 perales, 39 melocotones, un nogal, 67 matas de membrillo, 46 espigas del Japon, 2 guindos, 4 avellanos, una plantera de naranjos, otra de granados, 5 limas, 312 naranjas grandes 68 chicos y 76 higueras; y en sus lindes por dentro de la cerca higueras chumbas. En toda esta posesion hay 223 varas de pared de piedra, bien construida, y además piedra arrimada para hacer otras 440 varas más. También posee expresado predio una fuente de agua mineral ferruginosa, y unas canteras de piedra franca de superior calidad, y por último 4 fanegas 4 celemines y un cuartillo de viña, enclavada en dichas 42 fanegas y 6 celemines de su total cavida. La id. de los Naranjuelos, lindes con la anterior en el mismo pago y sitio, de cavida de 24 fanegas y dos celemines, y en ellas su caserío con todos sus albergues y dos fanegas de tierra de viña, en todo su apogeo con su cerca, 450 olivos de varias clases, 210 algarrobos en fino, 21 algarrobos, 60 pinos, 19 chaparrillos, 110 almendros, 5 ciruelos, 401 frescos, 60 alamos negros, 8 alamos y un laurel. En esta se hallan dos venereos de agua potable, el uno con cubilla y alberca. La otra de Tossal Bajo, y haza del Placer hoy reunidas lindes con las anteriores, al mismo pago y sitio; se componen de 21 fanegas, 6 celemines, y en ella 2342 olivos de varias clases 12 pinos, 71 frescos, 3 algarrobos y otros árboles.

Mesa Cordera y Chuparral, hoy una sola finca, linda con las anteriores de la Palmara y Naranjuelos, consta de 10 fanegas 41 celemines con 643 olivos, 16 algarrobos y 2760 chaparrillos, encontrándose porción de varas de terreno, con piedras arrimadas para hacer pared. La hacienda denominada de la Torre-cilla, pago de Velasco el bajo del quier linda, su cavida, 45 fanegas 10 celemines; y en las mismas 493 olivos, tres algarrobos, 300 chaparrillos y 70 pinos.

La id. de San José por sí misma de la Azumadilla, en el segundo rusedo, punto al montiño de San-seña, con cubilla de 29 fanegas de tierra pobladas con 3700 olivos de varias clases y edades, y dentro de ellas su huerta con 200 naranjos, pozo, anoria, alveres, su caserío y en su mayor parte cercada con pared de piedra franca. El cercado conocido por los Palacios de la Gallana, lindero con la dicha de San José, consta de 9 fanegas de tierra con 470 olivos de primeros. Y por último tambien se venden varias casas en distintos sitios de esta capita. Para tratar calle del Paraíso, número 15, donde pueden hacerse proposiciones á plazos si estas son admisibles.